

## "Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## "Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes

### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de enero de 1937.

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes.

#### LOS COMUNISTAS AL SERVICIO DE MOSCÚ PONEN EN SUS LABIOS LA PALABRA «LIBERTAD», PERO SUS MANOS MANEJAN EL LÁTIGO DE LAS OCHO COLAS.

### Importantes declaraciones de Mussolini

#### El acuerdo anglo-italiano garantiza el «statu Quo» del Mediterráneo y da varios años de tranquilidad para trabajar en favor de la paz.—No ofrece duda—dice el Duce—que una República soviética en España sería un peligro para aquél y para Europa

Berlin.—El diario "Voelvischer Beobachter" publica una entrevista concedida por Mussolini al enviado especial de dicho periódico, Roland Staumk. El periodista, que hasta hace poco tiempo desempeñó las funciones de enviado especial cerca del Cuartel general de Franco, comenzó preguntando:

—¿Cree que la guerra civil española pudiera convertirse en una guerra europea?

—El acuerdo del Mediterráneo—respondió el Duce—tiene como consecuencia hacer más seguro el eje político Berlín-Roma. Se ha querido involucrar ese acuerdo, pero yo lo he impedido. Garantizamos el "statu quo" del Mediterráneo. Todo el mundo conoce los términos del discurso que pronuncié en Milán. Sea como fuere, este acuerdo es el principio del apaciguamiento de una situación extremadamente tensa. Tenemos, pues, varios años de tranquilidad delante de nosotros. Durante ese tiempo podremos trabajar en favor de la paz.

En cuanto a lo que se dice de que el acuerdo anglo-italiano significa un aflojamiento de las relaciones entre Roma y Berlín, ello son fantasías de los adversarios del bloque italo-germano, de creación reciente, pero intangible. ¡No! En este punto nada cambiará. Por el contrario, el acuerdo del Mediterráneo—repite—solo sirve para fortalecer el nexo de la política de Berlín y Roma. Constituye el desarrollo lógico de nuestros esfuerzos a favor de la paz-europa.

No tenemos ninguna pretensión ni intención de carácter territorial, sea de la naturaleza que fuere, en lo que respecta a la situación creada por la intervención rusa en España.

Lea Vd. EL PROGRESO

Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que maneja los rusos contra los milicianos a sus órdenes.

El Generalísimo FRANCO

### BAJO EL DOMINIO ROJO

## ARENAS DE SAN PEDRO

### ¿Caballeridad...?

Al iniciarse el movimiento salvador de España esta población estuvo francamente de parte del glorioso Ejército nacional hasta que sin saber por qué, una orden superior arrastró a la Guardia civil que estaba aquí de abandonada a la defensa, dejándola abandonada a la república hacia la torre de la iglesia parroquial a donde pensaban resistir hasta que se les terminara el último pedazo de pan.

La última gota de sangre, y el último cartucho.

Las tentativas para que se rindieran menuderas, prometiendo siempre les serían respetadas sus vidas si deponían las armas.

Ante la resistencia de los sitiados recurrieron a los amigos y familia de algunos y por fin consiguieron que, confiados en las promesas que se les hicieron, presentaran bandera blanca y se entregaran a sus sitiadores.

En cuanto entregaron las armas, rebosaron de ira los sitiadores y hubo quien propuso se fusilaran en la misma plaza donde está la iglesia, y donde algunas mujeres saboreaban ya el placer que les iba a producir verlos asesinar. No faltó alguien que más cuerdateamente ordenó fueran siquiera, ya que no otra cosa, sacados a las afueras,

### Regreso de ministros ruso-separatistas

Bilbao.—De su viaje a Valencia han regresado los ministros del Gobierno vasco Torre, Aldasoro, Astigarrabia, y Graña.

Con ellos han venido el periodista francés Richard y una señora perteneciente a la Cruz Roja de Ginebra.

### Cañones antiguos

Paris.—Se ha sabido que parte de los cañones vendidos por Rusia a España es inservible, pues se trata de cañones antiguos, modelo 1904, en los que no pueden ser utilizados los proyectiles modernos.

### Nuevo complot en Rusia

Londres.—Informes de Moscú dicen que ha sido descubierto otro complot contra Stalin y que con tal motivo se han practicado numerosas detenciones, figurando entre los detenidos varios altos funcionarios.

### Asalto de los rojos a las Legaciones

#### Declaraciones del traidor Mijajas

Madrid.—Para poder recoger en Madrid una libreta de pan se exige a los sufridos madrileños muchas cosas: una autorización extendida por el jefe del distrito, un boleto firmado por el Socorro Rojo Internacional, un certificado facilitado por el Comité de Casa, emitido por el portero de la finca, número de orden que tiene la tenencia de Alcaldía y otros papeles más que harían interminable su relación.

Pero con todos estos documentos la mayor parte de los días los madrileños se ven imposibilitados de hacerse con el indispensable alimento, pues de un lado la carencia de harina casi absoluta en la Corte soviética y de otro la clausura de muchos hornos, hacen punto menos que imposible a la población civil suministrarle pan.

Huelga decir que el escaso pan que en Madrid se ofrece va a parar todo a manos de las milicias rojas, especialmente de la brigada internacional y que un día sí y otro también organizan plantones en la misma línea de fuego para protestar los alimentos, amenazando con marcharse de España.

Grupos de individuos, maleantes y milicianos asaltaron en el curso de estos días varias Legaciones apoderándose de cuantos objetos de valor se ponían al alcance de sus manos.

Una vez desvalijadas las dependencias, los mismos asaltantes pasaban a avisar al Comité rojo del barrio comunicándole "que habían requisado unas buenas oficinas para los camaradas". Y éstos, como es natural, trasladaban sus oficinas

### Fuerzas reclutadas en Cataluña se niegan a cumplir las órdenes de la Generalidad

Burgos.—Se sabe que recientemente hubo un plante de fuerzas en la capital catalana, negándose varias unidades a salir para el frente según las órdenes dadas por el Gobierno de la Generalidad.

### En Barcelona se hace negocio con el suministro de pan

Burgos.—Un periódico sindicalista de Barcelona publica en uno de sus últimos números un artículo en el que dice que parece mentira que el Gobierno de la Generalidad consienta el sucio negocio que algunos desaprensivos que se llaman republicanos están haciendo con el pan.

Agrega que en varias calles se han instalado unos kioscos para la venta, en los cuales se expende un pan de calidad tan mala que en realidad parece confeccionado con tierra.

### Se adelanta el Consejo de ministros del titulado Gobierno de Valencia

Burgos.—Según la emisora de Valencia, el Consejo de ministros que estaba anunciado para el sábado se ha celebrado inopinadamente hoy.

Añade la citada emisora que en la reunión se afrontaron varios asuntos relacionados con la cuestión económica.

### Pidiendo árnica

Burgos.—Un afiliado al partido de Azaña que goza entre aquella gente de gran ascendente, acaba de hacer pública una carta abierta en la cual ruega a los elementos de la retaguardia que no promuevan incidentes, ya que de reproducirse ciertos hechos desarrollados días pasados en las calles de Madrid la situación se agravará considerablemente.

### La charla diaria de Queipo de Llano

Sevilla.—Su charla de anoche la comenzó así el señor Queipo de Llano:

Hay algo con lo que los que figuramos en el bando antimarxista, los que tenemos ese alto honor, no podemos transigir y esto es, con la inteligencia y la cultura. ¿Lo dudan ustedes? Pues así lo dice el parte marxista de hoy: Una mujer ha anunciado al mundo las brutalidades de los fascistas que gritan, ¡muera la inteligencia! En contraposición de este proceder el Gobierno ha creado un organismo de cultura, que combatirá el analfabetismo de los milicianos.

Dejemos las palabras y analicemos los hechos. Nosotros hemos recogido a los niños huérfanos, rescatamos a las mujeres de los ascos marxistas rojos. En cambio, los cultos marxistas sueltan a los criminales de las prisiones y ponen delante de sus trincheras a las mujeres y a los niños, roban y matan. En

tre ellos figura el estulto Alvarez del Vayo que en Ginebra, a cuenta del oro robado, obsequia con espléndidos banquetes a los diplomáticos y con suculentas comidas a los periodistas.

Según el parte rojo ese ministro de Estado en su discurso de Ginebra, ha lanzado unas cuantas frases manidas. Así dijo: "Luchamos por nuestra independencia y por la causa de la paz". Llamam luchar por la independencia a estar sometido y ser limpiabotas del representante de Moscú, el malvado Rossemberg.

La España republicana, ha dicho también, desea ver la unidad dentro de la legalidad. Pero, ¿en qué quedamos? Si dentro de la Constitución que tenéis preparada o acaso aprobada, admitís la República de Bilbao, la de Santander, la de Málaga, la de Cataluña y la Central.

Todo lo que ha dicho ese señor, al igual que los dirigentes marxistas, todo es una farsa, porque viven de la mentira, y así Prieto y comparsa vienen mintiendo desde hace seis meses, haciendo recordar a aquel personaje de "El octavo no mentir", que había adquirido tal costumbre de faltar a la verdad que no podía cambiar de proceder.

En el parte oficial hay una noticia que tiene anverso y reverso. Los rebeldes intentaron un avance por los montes de El Pardo siendo rechazados e infringiéndoles un duro castigo. Y ahora viene el reverso. Ha dicho Mijaja que el mal estado del tiempo ha impedido las operaciones y añadió que el enemigo no dio señales de vida, por lo que pudiera ser que prepare un nuevo ataque, para lo cual están preparadas nuestras fuerzas. La contradicción entre ambas noticias es manifiesta.

Es curioso observar ese cúmulo de mentiras y para ver el efecto de las mismas voy a dar lectura a un escrito que me envía un anónimo comunicante. Este escrito hace referencia a los primeros días del movimiento.

El día 18 de julio el Gobierno, a las ocho de la mañana, ordenó se radiase una nota en la que manifestaba: El movimiento está circunscrito al Protectorado de Marruecos, y nadie, absolutamente nadie, se ha sumado al mismo dentro de la Península.

A las cinco y cuarto comunicaba en otra nota: La adhesión es de todas las fuerzas al Gobierno general.

A las siete de la tarde decía: Continúan todas las provincias obedientes a las órdenes del Gobierno.

Esto decía cuando a las tres de la tarde Casares Quiroga había llamado a la Capitánía general de Sevilla y mi ayudante le había mandado a paseo.

El día 21 de julio afirmaba: A excepción de Zaragoza y Valladolid el Gobierno ejerce el control en todas las provincias. ¿Vamos, aquí en Sevilla no habíamos hecho nada!

El día 22 aseguraba: El Alcázar de Toledo, que se resistió hasta el último momento, fué tomado por las fuerzas de Asalto y Guardia civil.

El día 24 informaba: Hemos triunfado completamente. ¿No están ya convenidos los facciosos de que su intento ha fracasado? El ministro de la Gobernación comunicaba: Cuatro columnas leales, que suman más de seis mil hombres, se encuentran a las puertas de Zaragoza. Dentro de breves horas la capital del Ebro se habrá rendido. Queipo de Llano se encuentra bloqueado en un barrio extremo de Sevilla. En Cádiz se prepara su huida. Por primera vez hablan de mi intento de fuga.

La comarca de Guadarrama ha quedado libre de elementos facciosos. ¿Qué dirán nuestros soldados que se encuentran entre las nieves de la Sierra?

Aranda está sitiado en Oviedo y la generalidad de los mineros renuncia a tomar la plaza para evitar el derramamiento de sangre.

Por su parte Prieto en un dis-

### Disposiciones oficiales

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica en el día de hoy, entre otras de interés, una disposición referente a las recompensas por méritos contraídos en campaña.

Las recompensas que por este motivo se concedan a los generales, jefes, oficiales y clases, serán las siguientes:

- Ascenso por méritos de guerra.
- Cruz laureada de San Fernando.
- Medalla Militar.
- Cruz de Guerra, que será la antigua de María Cristina.
- Cruz roja del Mérito Militar.
- Medalla de Sufrimientos por la Patria.
- Medalla de campaña.

A continuación determina la citada disposición las condiciones que han de concurrir en cada caso para la concesión de las anteriores recompensas.

### Nuevo curso para alféreces provisionales

El mismo Boletín Oficial publica otra disposición anunciando un nuevo curso para alféreces provisionales, que comenzará el día 18 de febrero próximo, en las escuelas

las militares de Burgos y de Sevilla.

El número de plazas que se han de cubrir en la Escuela de Sevilla es de trescientas veinte, distribuidas en la siguiente forma: doscientas cincuenta de Infantería, veinte de Caballería y cincuenta de Artillería.

Las plazas a cubrir en Burgos son seiscientos, y se distribuirán como sigue: quinientos de Infantería, veinte de Caballería, cuarenta de Artillería y cuarenta de Ingenieros.

Las instancias se cursarán por mediación de los jefes de cuerpos o columnas a los generales de las Divisiones, terminando el plazo de admisión el día 10 de febrero.

Para la realización de estos cursos se ajustarán a las normas establecidas en el decreto de fecha 4 de diciembre de 1936 y en las órdenes de fecha 25 y 26 de octubre del mismo año.

La edad mínima para tener derecho a solicitar el ingreso será la de dieciocho años.

Igualmente se dispone que los alumnos de la Escuela de Burgos desaprobados en las últimas pruebas puedan repetir sus estudios, agregándose para ello al nuevo curso.

### Información del extranjero

#### La representación holandesa en la coronación de Jorge VI

Londres.—Informan de La Haya que la princesa Juliana, heredera del trono de Holanda, y su esposo el príncipe Bernard de Lippe, representarán a la reina Guillermina en la coronación del rey Jorge VI.

#### Invitación a Hitler

Londres.—En los medios autorizados de esta capital se cree que Hitler será invitado oficialmente para que asista a las fiestas organizadas con motivo de la coronación del rey Jorge VI.

Se opina también que antes de adoptar tal decisión se esperará conocer los términos del discurso de Hitler que pronunciará a fines de este mes ante el Reichstar.

#### El discurso de Blum

Lyon.—Entre los extremos más interesantes del discurso pronunciado por el jefe del Gobierno francés, León Blum, se señala la afirmación de que Francia está dispuesta a trabajar con Alemania, como lo realiza con las demás naciones, sin suspicacia.

#### Amistad italo-turca

Roma.—El "Giornale d'Italia" anuncia la próxima llegada de M. Rustu Aras, quien será recibido por el conde Ciano, ministro de

#### Relaciones Extranjeras, para sellar la nueva amistad italo-turca.

#### Se declara el estado de peligro en Lisboa

Lisboa.—A consecuencia de los atentados terroristas de estos días, el Gobierno de Oliveira Salazar ha declarado el estado de peligro.

Se ha detenido a setenta comunistas, veinte de los cuales son españoles.

#### Veinticinco mil francos por un sombrero de Napoleón

Paris.—En la sala de ventas se ha adjudicado un sombrero de Napoleón en 25.000 francos.

#### Al margen de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Mientras el Consejo de la Sociedad de Naciones despacha formulariamente los asuntos de su orden del día, los políticos de todas las naciones celebran conciliabulos reservados.

El señor Delbos, ministro de Estado francés, ha celebrado una conferencia con Del Vayo delegado rojo español, y almorzó con Litvinoff (U. R. S. S.).

Por su parte, el señor Beck, ministro polaco, trató de la cuestión de Dantzig con M. Sandler, ministro de Suecia, y con el señor Eden, a quien comunicó el acuerdo con Alemania.

Respecto al problema de Alejandría y Antioquia, todos los esfuerzos de Francia y de la Unión de Repúblicas Soviéticas se encaminan a torpedear la proposición turca.

### En Bilbao continúa la situación caótica

Burgos.—En Bilbao continúa la situación caótica repitiéndose continuamente los encuentros entre separatistas y comunistas.

A consecuencia de estas luchas internas resultaron en el día de ayer treinta y cuatro muertos y numerosos heridos.

Se sabe que en Alicante hubo también un choque entre socialistas y anarcosindicalistas, resultando cincuenta milicianos muertos de ambos bandos.

### Vigilad todos el espionaje del enemigo y denunciad y detened a los traidores.

J. T. S.  
Arenas, 22 de enero de 1937.

EL CULTO DE LA PATRIA

El nuevo Estado toma como tarea preferente la de españolizar a España. No es esto una redundancia, ni una paradoja. En los últimos tiempos había ido desapareciendo de los partidos triunfantes y de las propagandas políticas, toda sustancia nacional. Invocar a la Patria, tomar en cuenta el nombre de España era demodé, cursi o vitando. Un vitore a España costaba la cárcel.

Madrinas de guerra

Las solicitantes: Lor artilleros Antonio Lomba Pereira, Ramón Fernández Bello, José González Romero, Gumersindo Martínez Vázquez, Serafín Neira Fernández e Inocencio Toubes Soengas. Parque divisionario de Artillería número 8. La Coruña.

Suscripción pro Avión Lugo

AYUNTAMIENTO DE QUIROGA
Lista de donantes del Ayuntamiento de Quiroga que integran la suscripción provincial pro Avión Lugo:
Ayuntamiento de Quiroga, 200 pesetas; Manuel López Vega, alcalde, 2,50; Antonio Díaz Campo, secretario del Ayuntamiento, 5; Serafín Palombi Perdomo, oficial, 2,50; Evaristo Rodríguez Sstévez, oficial, 2,50; Francisco Rodríguez Dacal, depositario, 5.

curso aludía al aforismo militar de que plaza sitiada, plaza ganada. Pero esta vez el aforismo ha fallado. El día 27 de julio daba esta noticia: Queipo de Llano pretende abrirse camino hacia Portugal, pero sus intentos fracasan. Por segunda vez pretendía huir, según ellos. Sucedió esto cuando nuestras operaciones se dirigían hacia Huelva. Avila ha sido ocupada por nuestras fuerzas, después de haber coronado el Alto del León.

nismo, el Gobierno acuerda que el voto del obrero de la ciudad representa cinco del campesino. Se priva al pueblo de derecho de reunión y de crítica. La dictadura del proletariado no aparece por ninguna parte, porque creer que todo el proletariado ha de ejercer la dictadura es una idea simplísima, según Lenin, y el partido comunista por su preparación es el que debe ejercer el poder. El obrero industrial queda sometido a un Comité elegido por él mismo, pero antes de que lo nombren ya ha dado el Gobierno los nombres de los que le son gratos.

Mucho antes de que termine esta semana, Córdoba quedará impia de elementos faciosos. En Sigüenza la revolución está en marcha. La situación no puede volver al 18 de julio. ¡Qué va a volver!

Dice también Pestaña que lo cierto es que cuantos mandan se enriquecen y que el pueblo gime bajo la más terrible tiranía. Comenta en otra de sus páginas, de las que también da lectura, los errores políticos al suprimir toda crítica y toda discusión de los métodos de gobierno. El pueblo es como una esfinge amordazada. Ha incurrido en errores económicos como el de la creación del Comisariado de Abastecimientos, obligando al campesino a entregar sus productos a cambio de una moneda depreciada a fuerza de acuñarla.

Estas son verdades de las que dicen siempre los marxistas. Seguidamente el general Queipo de Llano dió lectura a varios párrafos del libro publicado por Ángel Pestaña, a quien—dijo—considero como testigo de mayor excepción y como persona que profesa sinceramente sus ideas. En Rusia pasó setenta días y por su condición política le fué permitido circular libremente. Al venir concretó sus ideas en un libro que apenas exhibido en las librerías desapareció. Libro sinceramente escrito del que tienen que aprender los obreros, sobre todo los campesinos, a quienes se les ha hablado del reparto de tierras y se les han concedido los asentamientos con los cuales no podían vivir. Veán, atiendan y escuchen. En la página cinco dice Pestaña que se va a dedicar a hacer un estudio objetivo de la revolución rusa.

en casa. Obligan también a la reclusión, y el campesino pregunta: ¿Qué me das a cambio de lo que me quitas? Rublos en papel, que para nada me sirven. Por este motivo el labrador cultiva solo lo preciso para mantenerse él y los suyos. Es la única rama de que dispone y oculta lo que puede aun exponiéndose a sufrir duro castigo. El cargo de jefe de requisas es de los más ambicionados. Pestaña analiza el Código del Trabajo calificándolo de arbitrario y tiránico, y dice que su lectura le ha producido una impresión desfavorable, puesto que los estados capitalistas tienen el obrero más garantías. En sus artículos se habla siempre de deberes y rara vez de derechos. Contiene sanciones si se prueba mala voluntad en el obrero para producir. Puede ser despedido sin aviso por el escarabajo de la fábrica.

El proceso contra la llamada Quinta Columna

Burgos. — En Barcelona ha comenzado el proceso contra la llamada Quinta Columna. Se acusa a los encartados de haber pretendido favorecer un desembarco de los nacionalistas en Barcelona.

La precoz SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

Llegan mil doscientos heridos a Valencia

Academia de la Estrella del Mar dirigida por D. Luz Garza Feijóo. Clases de cultura general y de Francés, Inglés, Taquigrafía y Dibujo lineal y artístico.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

GRATIFICACION Fija mensual, se dará a persona que pueda dedicar dos o tres horas diarias auxiliando trabajos escritos.

Una novedad interesante

Como homenaje a nuestro Ilustre Caudillo Generalísimo Franco, se han puesto a la venta magníficos retratos del mismo para colocar como escudo en las colgaduras de los balcones.

Gran Café-Bar Mercantil

HOY, DEBUT de la bella artista MATILDE BLANCO. HOY despedida de Enrique Rodri-Mur y su ORQUESTA ATRACCION.

Gran Peluquería Higiénica

La mejor instalada en Lugo - Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO. Para señoras: Secciones independientes - Especialidad en ondulaciones - Eléctrica permanente.

Gran Peluquería Higiénica

Para señoras: Secciones independientes - Especialidad en ondulaciones - Eléctrica permanente. Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 sillones americanos.

Cine España

HOY - JUEVES - Extraordinario estreno Una producción musical de Jesse L. LASKY.

DESFILE DE PELIRROJAS

bonitas mujeres, bellas canciones, modas innovadoras, arriesgada realización cinematográfica y un gran reparto.

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. Domingo BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.

WILLIAM DOWELL en MATANDO EN LA SOMBRA. HABLADA EN ESPAÑOL. Protagonizada por el genial WILLIA POWELL y la bellísima MARY ASTOR. Integrando también este magnífico programa La romería del Rocío.

La creación cumbre de SHIRLEY TEMPLE Ojos cariñosos

Maximino Crespo, 2,50 pesetas; Constantino Lpez, 2,50.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.

SHIRLEY TEMPLE en Ojos cariñosos

DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro. DOMINGO BORIS KARLOFF en Horror en el cuarto negro.



EL PROGRESO hace veinte años

28 de enero de 1917.— Se ha constituido en Lugo la Asociación de Pescadores de la provincia, siendo su presidente, don Benigno Varela Pérez.

— Ha sido nombrada matrona de la Casa de Maternidad la profesora en partos, doña Josefa Márquez.

— El alcalde y secretario del Ayuntamiento de Lugo, señores López Pérez y Pardo Pallín, se encuentran en estos días en Madrid y visitaron al ministro de Instrucción pública señor Burell y al director general de Primera enseñanza señor Royo Vilanova, interesándose que se concedan determinadas mejoras para la enseñanza en esta capital.

— Anoche se celebró un animado baile de máscaras en el local del Orfeón Gallego.

— En el pabellón "Lugo Salón", se celebrará hoy un mitin de propaganda galleguista organizado por la "Hirmandade da fala" de La Coruña. Harán uso de la palabra los señores Villar Ponte, Fernández Castro, Carballal, Peña Novo, Banet, Fontenla y Lugo Freire.

— Los periódicos de Madrid anuncian la próxima creación de un nuevo Ministerio llamado de Subsistencias.

— Los partes oficiales de la guerra europea, no dan este día noticia saliente alguna.

Asociación Patronal de Lugo y su provincia

"Día del Plato Único"

Por la presente, se convoca a todos los industriales de hoteles, restaurantes, hospedajes, fondas, casas de comidas y similares, a una reunión que se celebrará hoy, día 28 de los corrientes, a las cinco de la tarde, en el local social de esta entidad, calle de Quiroga Ballesteros, número 4, primero derecha, al objeto de acordar el menú para el día primero de febrero próximo.

Rogamos la asistencia de todos los interesados, una vez que el menú que sea acordado no se podrá variar por ningún concepto, ya que ello daría lugar a la imposición de sanciones por la autoridad gubernativa.

Lea Vd. EL PROGRESO, periódico exclusivamente informativo.

De la vida deportiva

¿Cuándo se reúne la Federación Gallega de fútbol para resolver la cuestión, del partido Deportivo-Celta?

Respecto a esta cuestión dice "El Ideal Gallego" de La Coruña lo que sigue:

"Se recordará que en el partido Deportivo-Celta, correspondiente al campeonato gallego de fútbol, disputado en Riazor el día 3 de enero último, el equipo vigués se permitió alinearse nada menos que cinco jugadores del Unión Sporting, que habían jugado por este club varios partidos del mismo torneo, lo que constituye una flagrante infracción de las bases de cualquier campeonato, y, desde luego, del campeonato de referencia.

Pues bien, pasan los días y transcurridas las semanas y la Federación Gallega no se reúne para resolver el pleito planteado con motivo de esas alineaciones indebidas.

Favorable o contrario el esperado fallo, al Deportivo nadie puede arrebatarse el título de campeón, legítima y rotundamente conquistado. Pero existe un notorio perjuicio para un tercero, en este caso el Lugo Sporting, que ganó también legítimamente, el segundo puesto y aun figura en tercer lugar por desidia—vamos a excluir esta vez la mala fe—de la F. G. F.

El punto ganado en Riazor por el equipo olívico, mixto de Celta y de Unión Sporting, debe ser anulado si es que todavía queda un átomo de justicia en el seno de la F. G. F. Y el título de subcampeón debe, en consecuencia, pasar a manos del Lugo Sporting.

Nuestro compañero "Handicap", dejándose arrastrar por su apasionado celosismo, dijo un día que no había más subcampeón que el Celta, pero la casualidad quiso que ese mismo día, en la sección deportiva de "El Pueblo Gallego" se escribiese, a propósito de este asunto: "Lo que dicen los de Riazor es el Evangelio".

Conque, a ver cuando el airoso Basilio Poncet se toma la molestia de cursar unas convocatorias".

CRONICA JUDICIAL

En la Territorial

Ante la sala de lo civil de la Audiencia Territorial, se celebró ayer la vista de un pleito procedente del juzgado de Sarria, propuesto por doña Concepción López, con don Antonio López y el abogado del Estado, sobre declaración de pobreza.

Falange Española de las J. O. N. S. de Lugo

La Falange no es de derecha ni de izquierda, por que sabe que una y otra postura son incompletas... (Palabras de José Antonio, dos febrero de 1936)

El camarada Hedilla a dicho:

Brazos abiertos al obrero y al campesino.

Que solo haya una nobleza: la del trabajo.

Que solo haya una clase: la de españoles.

Que desaparezcan los caciques de la industria, del campo, de la banca y de la ciudad.

Que sean estirpados los hoigazanes.

Que haya trabajo y bien retribuido para todos.

Que el Estado se cuide de vuestros hijos como de sangre propia.

Que ninguna de las mejoras sociales conseguidas por los obreros queden sobre el papel sin surtir efecto y se conviertan en realidad.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

¡¡Arriba España!!

Tercera Falange de la primera centuria de fechas

Jefe, Fernando Cedrón del Valle. Subjefe, Manuel Carreira.

ENLACES

Nicolás Otero Andrés, Rogelio Pérez Regueiro y Manuel Regueiro Sil.

Jefe, Luis López Díaz; subjefe, Antonio Bonet Correa.

Luis Regueiro García, Vicente Fernández Blanco, Antonio González Vázquez, Diego García López, Angel Cedrón Pérez, Alberto Leiro López, Aquilino Vázquez Alonso, Antonio Chouso Doncos, José Peco Gutiérrez.

Jefe, Luis Goy Palombi; subjefe, Casto Diaz Mato.

Jesús Cora Sánchez, Francisco Esteban L. Antonio Mondeiro López, Carlos Gallego Castro, Ricardo Ocaña Parga, Luis Paz López, Martín Pérez Vázquez, Jesús Real Hortas, Manuel Sierra Núñez.

Jefe, Plácido Liz Arias, subjefe, Juan Santos Carreira.

Nazario Salgado Hortas, Luis Costa Dierandino, Francisco Espinar, Luis Fernández López, Antonio González, Manuel Rivas Rey, Ramón Rota Llamas, Manuel Real Hortas y Antonio Rivera Manso.

En días sucesivos se irán publicando la segunda centuria de las demás unidades.

¡¡Arriba España!!

El jefe local

Donativos recibidos para los comedores "Auxilio de Invierno"

Manuel Rodríguez, 2,45 pesetas; José Fernández, un trozo de tocino; señora de Abuin, una olla de grasa y chicharrones; Purita López Rodríguez, una peseta; señora de Bergne, un queso y una libra de chocolate; varios obreros de Primo Roca, 5,50 pesetas; Lolita Colledris, diecinueve prendas de ropa, unos zapatos, cinco metros de percal y un cartucho de garbanzos; señora de Velayos, pasteles para el postre-comida del domingo y un jamón.

La Jefatura Comarcal de F. E. de las J. O. N. S. de Lugo

En la tarde de ayer se hizo cargo nuevamente de la Jefatura Comarcal de Lugo el camarada Antonio Pedrosa Latas, cesando en la misma el camarada Ramón Baamonde Alvarez, que la desempeñaba interinamente durante la convalecencia del camarada Pedrosa, el que aun no repuesto totalmente de la gravísima herida recibida en el frente del Guadarrama se apresta de nuevo a la gran tarea de laborar por Falange.

Nos congratulamos infinitamente de verle de nuevo en la vida activa de Falange y mucho esperamos de él en el desempeño de su mando.

¡¡Arriba España!!

La Jefatura Militar de las Milicias de Segunda Línea

Por el excelentísimo señor general jefe de la Secretaría de Guerra, ha sido nombrado jefe militar de las Milicias de Segunda Línea de Falange Española de las JONS, el teniente de la Guardia civil don Manuel Maquieira de Lis.

Falange se congratula de este nombramiento, ya que el prestigio y grandes dotes militares que concurren en el camarada Maquieira harán que en plazo muy breve nuestras Milicias de Segunda Línea puedan rendir en cualquier momento un servicio eficiente y brillante.

¡¡Arriba España!!

Sindicato Español del Magisterio

En España no hubo nunca una Escuela auténticamente Nacional. Ni un Magisterio consciente, libre, responsable.

No pudo existir una Escuela Nacional porque el espíritu de la Institución Libre de Enseñanza, presidió durante lo que va de siglo las manifestaciones todas de la vida docente española. Lo mismo en situaciones "de derecha" que "de izquierda". Nadie supo oponerse a su anárquica labor de proselitismo inteligente y tenaz.

No existía un Magisterio consciente, libre, responsable, porque su función profesional estaba sin definir de una manera permanente y sujeta, por tanto, al partido político de turno, que se creía con derecho a juzgarlo utilizando el halago o la amenaza.

Se halla entre nosotros el licenciado don Daniel Rodríguez García que acaba de poseer el cargo de ayudante de la sección de Ciencias del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

DEL MAGISTERIO

Víctimas inocentes

Las máquinas de guerra funcionan y la antipatria abandona el campo para que poco a poco, paso a paso, la tranquilidad impera, se realice la vida ordinaria y retorne a la Escuela, Santo hogar del Redentor, la imagen bendita del Redentor, que es tanto como decir la Fé y la Patria, sus enseñanzas y su historia, la verdad y la educación.

En las posiciones que el enemigo va abandonando en esta bélica contienda, se encuentran infinidad de niños desamparados. Huérfanos los unos, que desconocen donde se encuentran sus familiares, los otros; hijos de marxistas, inocentes víctimas del veneno que emponzoña el corazón de los suyos, los más, sin padres ni hogar, porque su fé y patriotismo, hizo mártires del salvajismo socialista y mercederos de toda compasión.

Es indispensable remediar este mal. Nuestros cristianos sentimientos han de imponerse una vez más, y nuestro sacrificio también ha de repetirse. Es preciso atender y remediar esta necesidad, e indispensable crear de estos ciudadanos honrados. Hay que salvarlos y hemos de hacerlo.

Estos niños que, al llegar a ellos nuestros heroicos soldados, se asombran de que exista un pan, mandando luego en torno suyo de mandando alimento. También se mueren de frío, mucho frío: sus ropas están destruidas, además, no han visto este año aún prendas de abrigo. Su espíritu está decayendo: sólo terror, sangre, desolación, han visto en torno suyo. Es indispensable; hay que evitar tanto mal, y para poner en ello nuestra parte, hemos de contribuir a tan humanitaria labor, remitiendo a la comisión de maestros encargada de recaudar fondos, viveres, libros y juguetes, aquello que, imponiéndonos un sacrificio mas tengamos a bien, para que el día próximo de la visita de los niños asturianos, ya anunciada en estas columnas; ellos, que nos traen su gratitud y cariño, puedan llevarse, con nuestra simpatía y fraternal amistad, alguna cosita con que poner remedio a tan reconocida necesidad. Dios y la Patria premiarán vuestro noble esfuerzo y sacrificio.

La Comisión: Carmen Fouce, Amalia Quiroga, Fernando Ferro Toubes y Jesús Vázquez Saco.

NOTA.—Los donativos en metálico se dirigirán a la tesorera, Carmen Fouce, Escuela de párvulos (en el Parque), y las en especie a Amalia Quiroga, Escuela Preparatoria.

En el convento de las Madres Agustinas, sito en la plaza de Santo Domingo, el día 29 del actual, a las diez de la mañana, se celebró una misa de requiem por el eterno descanso del alma de don Daniel José Alvarez, que falleció cristianamente en Lugo el día 29 del pasado mes de diciembre. Su madre, doña Balbina Barja, que comparte con la familia el sentimiento de tan irreparable pérdida, ruega a sus amistades dediquen una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Se han instalado provisionalmente las oficinas del S. E. M. en la calle de la Reina, 3 segundo (Falange Española de Segunda Línea). Las adhesiones pueden enviarse indistintamente a la dirección ciudad o bien a la Jefatura provincial de F. E. de las JONS, Plaza de España, 16 primero.

¡¡Arriba España!!

Del Gobierno civil

Circular

De acuerdo con lo dispuesto por la Superioridad, se recuerda para su más estricta observancia, el Decreto número 26 de S. E. el Jefe del Estado, que copiado a la letra dice así:

"Queda prohibida la venta de productos a precios superiores a los que regían el 18 de julio del año corriente, siempre que la alteración no esté previamente autorizada. Esta autorización se solicitará justificando los motivos de mayor coste. Se impondrán severísimas sanciones a todo español o extranjero que intente beneficiarse de las exigencias de la guerra o de las necesidades nacionales".

Por lo tanto se recuerda a todos los comerciantes e industriales de esta provincia el más estricto cumplimiento de la mentada disposición en exigir cuya observancia será inexorable este Gobierno civil que a la vez reitira a los señores alcaldes de la provincia cuanto tiene ordenado respecto a la filiación de listas de precios en los respectivos establecimientos, sin excusa ni pretexto alguno.

Lo que se hace público para el debido conocimiento. Lugo, 26 de enero de 1937.—El Gobernador, Ramón Bermúdez de Castro.

En el convento de las Madres Agustinas, sito en la plaza de Santo Domingo, el día 29 del actual, a las diez de la mañana, se celebró una misa de requiem por el eterno descanso del alma de don Daniel José Alvarez, que falleció cristianamente en Lugo el día 29 del pasado mes de diciembre. Su madre, doña Balbina Barja, que comparte con la familia el sentimiento de tan irreparable pérdida, ruega a sus amistades dediquen una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Esta concordancia es sintomática. En un dominio en el cual los intereses de doctrina están en juego de un modo patente. Roma y Berlín están en estrecha solidaridad. Hay aquí una señal ostensible, casi una advertencia lanzada a la opinión de Europa.

Patronato de Protección Escolar Lucense

Cantinas y Desayuno Escolares

Nueva relación de donativos recibidos por este Patronato, con destino al sostenimiento de las Cantinas y Desayuno Escolares, por el mismo organizados, y en los cuales reciben diariamente la comida de mediocidad cien niños pobres de ambos sexos, e igual número el desayuno.

Suma anterior, 5.802,50 pesetas. Entregado por el señor gobernador civil, de la parte asignada a este Patronato del donativo de don Vicente Castro Torón, párroco de Arcos (C. de Rey), 18,75; de la ídem ídem del personal de la Casa Hijos de don Manuel B. Carrero, correspondiente a un día de haber, 50; de la ídem ídem personal de la Casa Hijos de Simeón García, 100; cantidad adjudicada por la misma autoridad a esta suscripción del producto venta rifas de la sortija donada por la Joyería Ferreiro, 100; de la ídem ídem de los entregado por la Dir.ª J.ª del "Lugo Sporting Club" al señor gobernador civil para atenciones benéficas, procedente del partido del 10 de enero actual, 15 pesetas.

Total, 6.970,25 pesetas. Nota: Los donativos para el sostenimiento de estas Cantinas y Desayunos escolares se reciben en el domicilio del presidente de esta Patronato, don Germán Alonso Hortas, en el del tesorerero del mismo y Director del Grupo escolar "Quiroga L. Ballesteros", don Manuel López Gutiérrez, o en cualquiera de las escuelas nacionales de esta capital.

De la Guardia civil

Un ascenso

Se ha conferido el empleo inmediato, en promoción extraordinaria de ascensos por antigüedad, al comandante de la Guardia civil, don Fernando Alvarez Holguín, quien desempeña actualmente la Jefatura de la Comandancia de Lugo.

Reciba el nuevo teniente coronel, nuestra efusiva felicitación.

La Región

Hallazgo de unos cañones de escopeta

LA CORUÑA.—Unos muchachos encontraron en la calle de Linares Rivas, dos cañones de escopeta y uno de fusil, todos ellos en mal estado. Los entregaron a un guardia, manifestándole que habían caído de un camión que pasaba por aquel lugar.

Se hacen averiguaciones para encontrar el camión que los conducía.

Desgraciado accidente

FERROL.—En la parroquia de Sillobre, un incendio destruyó un pajar, propiedad de Aurelio Casanova Becero.

Dos hijos suyos llamados Andrés y Jesús, de seis y siete años de edad, respectivamente, que jugaron de son los que provocaron el fuego, recibieron quemaduras muy graves, sobre todo el primero, el cual se teme que fallezca.

El mando del Arsenal

FERROL.—Interinamente se encargó del mando de la Comandancia general de este Arsenal, el contralmirante honorario de la Armada, don Aquiles Vial.

Para este cargo, ha sido nombrado el capitán de navío, don Rafael Estrada Arnáez.

Especialidades decomisadas

PONTEVEDRA.—Lo han sido por el inspector farmacéutico don Eduardo Mosquera, varias especialidades que se vendían en algunas droguerías de esta provincia, por no haber cumplido la circular número 202 del Gobierno civil de esta provincia acerca de la venta de las mismas.

El señor Mosquera, que hizo algunas visitas al efecto a diferentes pueblos las seguirá realizando para comprobar si dicha circular se cumple como es debido por los señores drogueros.

El accidente desgraciado ocurrió por haberse aturcido algo la infeliz mujer y creer que la iba a atropellar un tranvía que se hallaba próximo, desviándose entonces hacia el lado por donde venía el autobús, con tal mala fortuna, que fue alcanzada.

En otro vehículo fué traída rápidamente la infortunada mujer a la Casa de Socorro, en donde ingresó ya cadáver.

En dicho establecimiento benéfico se personó el Juzgado de guardia integrado por el juez don Emilio Bermúdez Trasmonte, el secretario don Luis Alvarez, el médico forense don José Fuentes Romero y el oficial habilitado don Francisco La Fuente, que recibieron declaración a varios testigos presenciales del suceso y realizaron una inspección ocular en el lugar donde aquél ocurrió.

La infeliz mujer estaba casada con un sereno de una importante factoría de Coya y deja dos hijos de corta edad.

Su cadáver, fué trasladado al depósito de Pereiró, en donde hoy le será practicada la autopsia por los médicos forenses.

Los problemas de la no intervención

El "Journal de Genève" publica el artículo siguiente:

"Va a solucionarse, al fin, el angustioso problema de los voluntarios respecto a esto, lo que velen la independencia y la soberanía de una España roja, aunque todavía reconocida por la mayor parte de los Estados.

En todos los casos, la nota del conde Ciano deja comprender que si el Comité de Londres no permanece como intermediario de coordinación prevista por el acuerdo de no intervención, podría este ser causa de su desaparición. Londres volverá atrás ante tal consecuencia, y es muy probable que el Comité de Londres se intimide, de lo cual podremos felicitarnos.

Ya se ve que la cuestión no puede quedar en la sola prohibición del envío de voluntarios; el equilibrio quedaría inestable. Sería también preciso el exigir la retirada de todos los voluntarios que hoy ahora en España. La nota alemana también incluyó en estos, con mucha razón a los no combatientes que actúan como agentes políticos. Esta medida es absolutamente necesaria, pues ya es cosa sabida el control ejercido por los soviets en la policía de Barcelona para contribuir al sostenimiento de la atmósfera de terror creada en aquella ciudad, así como en las otras del dominio rojo. No puede aparecer ninguna expresión sincera de la voluntad nacional, mientras existan tales condiciones.

Italia y Alemania no quieren dejarse engañar. No es que pretendan la supresión absoluta de este control internacional, pero esto no ha de representarse en modo alguno el inmisicuirse directamente en los asuntos de España. Este control debiera ser llevado a cabo, preferentemente, por los países limítrofes como Francia y Portugal, y también en Alemania e Italia, así como la U. R. S. S. Este organismo internacional de control que no se limitaría al territorio que ésta última adquiere una superioridad de efectivos, para prohibir en seguida el aprovisionamiento que pudiera hacerse en favor de los nacionalistas de Valencia y Barcelona.

Las notas alemana e italiana revelan igualmente lo que hay que esperar, según Berlín y Roma, en la propuesta franco-británica, llevada a cabo fuera del Comité de Londres. La Wilhelmstrasse y el palacio Chigi quieren por este motivo denunciar otra maniobra, la cual estaría llevada a cabo en el sentido de hacerlos solos responsables del envío de voluntarios a España mientras que los voluntarios rojos están en un número considerablemente mayor y que en la mayoría de los frentes constituyen elementos de combate muchísimo más numerosos que los españoles también puede permitirse, bajo este punto de vista, el preguntarse respecto a esto, lo que velen la independencia y la soberanía de una España roja, aunque todavía reconocida por la mayor parte de los Estados.

Esta concordancia es sintomática. En un dominio en el cual los intereses de doctrina están en juego de un modo patente. Roma y Berlín están en estrecha solidaridad. Hay aquí una señal ostensible, casi una advertencia lanzada a la opinión de Europa.

Se trata de organizar la neutralidad de Europa, frente a la cruenta guerra civil española. Considerando admitido al principio de la no intervención de la no ingerencia. Alemania e Italia no pueden excusarse en celebrar a él. Estamos convencidos de que estas dos naciones no desean otra cosa, persuadidas ambas de que la nación española, habrá por sus propios medios desprenderse de la dictadura roja.

La cuestión de los voluntarios puede mirarse bajo diferentes puntos de vista. Las gestiones franco-británicas previenen la prohibición de acceso al territorio español a los voluntarios, haciendo esta medida extensiva no sólo a Italia y Alemania sino a las naciones restantes. Pero tanto Roma como Berlín tienen buen cuidado de no consentir a otros el beneficio moral de esta iniciativa. El conde Ciano declara que Italia ya hizo una proposición verbal en este sentido el 5 de agosto, y otras veces sucesivas, con que el Quai d'Orsay hizo fracasar la proposición italiana, a la cual Alemania ya se había asociado. Italia denuncia la maniobra consistente en permitir e incluso por parte de algunos países en provocar el enrolamiento y el envío de voluntarios para la España roja, hasta el momento en que ésta última adquiere una superioridad de efectivos, para prohibir en seguida el aprovisionamiento que pudiera hacerse en favor de los nacionalistas de Valencia y Barcelona.

Las notas alemana e italiana revelan igualmente lo que hay que esperar, según Berlín y Roma, en la propuesta franco-británica, llevada a cabo fuera del Comité de Londres. La Wilhelmstrasse y el palacio Chigi quieren por este motivo denunciar otra maniobra, la cual estaría llevada a cabo en el sentido de hacerlos solos responsables del envío de voluntarios a España mientras que los voluntarios rojos están en un número considerablemente mayor y que en la mayoría de los frentes constituyen elementos de combate muchísimo más numerosos que los españoles también puede permitirse, bajo este punto de vista, el preguntarse respecto a esto, lo que velen la independencia y la soberanía de una España roja, aunque todavía reconocida por la mayor parte de los Estados.

En resumen un formidable programa, el que hoy jueves de estreno el coliseo de la Alameda precios popularísimos.

Se sacrificaron en el Mercado público, 23 reses vacunas y brias. Entraron en la Plaza de Abastos, 1.010 kilos de pescado. Lugo, 27 de enero de 1937.

ALMANAQUO

Hoy: Santos Flaviano, Tirso, Calixto y Leandros, marcial y Julián, obs.

Sale el Sol a las 7,29 y se pone a las 17,26. La Luna sale a las 19,30 y se pone a las 7,51. Cuarto menguante el día 28 de febrero.

Restaurant Formosa

Langostinos, centollas, etc. Platos para hoy: Almejas a la marinera, con toco con ensalada, pollo en salsa, merluza al horno, anguila, lenguado al vino, burdeos, lamares en su tinto, bistec de mutton, espárragos con mayonesa, vovos a la flamenca, entrecot de trilla, rosbif a la inglesa, etc.

Se sirve a domicilio.

Los sensacionales estrenos de "Nuevas moda en el Teatro Chino" "Matando en la sombra" y "La meria del Rocio"

Un impresionante film del vesco llevado con mano hábil y perla por el creador de "Los menes del museo" Michael...

En las primeras horas de la tarde, anteayer, ocurrió un desgraciado accidente en el lugar denominado Molinos, sito en la carretera de Cataboy, que costó la vida a una infeliz mujer.

Por dicha carretera iba la vecina de Matamá, Purificación González Gándara, con ánimo de dirigirse a molino allí existente para moler un poco de trigo, cuando al llegar a las proximidades del mismo se echó encima el autobús B. 43.690, de la línea de Tuy a Vigo, conducido por José Hermida, alcanzándola, a pesar de los esfuerzos que hizo el conductor para evitar el atropello.

El accidente desgraciado ocurrió por haberse aturcido algo la infeliz mujer y creer que la iba a atropellar un tranvía que se hallaba próximo, desviándose entonces hacia el lado por donde venía el autobús, con tal mala fortuna, que fue alcanzada.

En otro vehículo fué traída rápidamente la infortunada mujer a la Casa de Socorro, en donde ingresó ya cadáver.

En dicho establecimiento benéfico se personó el Juzgado de guardia integrado por el juez don Emilio Bermúdez Trasmonte, el secretario don Luis Alvarez, el médico forense don José Fuentes Romero y el oficial habilitado don Francisco La Fuente, que recibieron declaración a varios testigos presenciales del suceso y realizaron una inspección ocular en el lugar donde aquél ocurrió.

La infeliz mujer estaba casada con un sereno de una importante factoría de Coya y deja dos hijos de corta edad.

Su cadáver, fué trasladado al depósito de Pereiró, en donde hoy le será practicada la autopsia por los médicos forenses.

COMERCiantes, INDUSTRIALES, LUGENSES TODOS: Adquirid el sello benéfico de diez céntimos para atender a las múltiples necesidades de los ancianos desvalidos y de los niños de familias humildes.

En documentos, facturas y otras emplead el sello benéfico de Lugo. El producto íntegro de su venta se destina a obras de beneficencia social de esta capital.

Pedido en todos los estancos de esta ciudad y en la Secretaría de la Junta de Beneficencia instalada en el Gobierno civil.

Capilla del Sagrado Corazón

El próximo viernes, día 28, obran las religiosas de la Visitación de Santa María (Salesas), la teta de su ilustre y santo fundador San Francisco de Sales.

A las diez y media habrá cantada, quedando expuesto en la vna Majestad hasta las cinco media de la tarde que tendrán lugar los cultos siguientes: Santo Rosario, preces y sermón cargo del R. P. Daniel Chacón, terminando con la solemne oración y reserva en la que nuestro excelentísimo prelado.

Después se dará a venerar la reliquia del santo.

El manifiesto en los cultos novena de la Sagrada Familia se celebra estos días en la parroquia de Sa N. Pedro, se dará por la intención de un voto.

CARIDAD

Las personas caritativas de una buena obra socorriendo a una pobre mujer que acaba de perder luz y cuenta además con otros dos hijos, hallándose en el servicio de la Patria.

Casas de Méndez, 74 bajas.

De la Policía urbana

Fueron multados por la infracción de las ordenanzas municipales, Josefa T. con dos pesetas; Hipólito con dos pesetas.

Para el consumo público

Se sacrificaron en el Mercado público, 23 reses vacunas y brias. Entraron en la Plaza de Abastos, 1.010 kilos de pescado. Lugo, 27 de enero de 1937.

ALMANAQUO

Hoy: Santos Flaviano, Tirso, Calixto y Leandros, marcial y Julián, obs.

Sale el Sol a las 7,29 y se pone a las 17,26. La Luna sale a las 19,30 y se pone a las 7,51. Cuarto menguante el día 28 de febrero.

Restaurant Formosa

Langostinos, centollas, etc. Platos para hoy: Almejas a la marinera, con toco con ensalada, pollo en salsa, merluza al horno, anguila, lenguado al vino, burdeos, lamares en su tinto, bistec de mutton, espárragos con mayonesa, vovos a la flamenca, entrecot de trilla, rosbif a la inglesa, etc.

Se sirve a domicilio.

Se sacrificaron en el Mercado público, 23 reses vacunas y brias. Entraron en la Plaza de Abastos, 1.01